

2023 年度第 4 回 7 月期定例番組審議会議事録

1. 開催の日時 2023 年 7 月 26 日 (水)
2. 開催の場所 栃木放送本社会議室
参加できない委員には資料を送付して番組をお聞きいただき、意見・感想を返信してもらう形式で開催。
3. 委員の出席 委員総数 9 名
返信総数 2 名
出席総数 7 名

出席委員名	委員長	増田仲夫
	副委員長	河又弘子
	委員	竹内明子
	委員	大森玲子
	委員	石松英昭
	委員	和久井要子
	委員	佐子達仁
	委員	若井明香
	委員	鈴木正人

4. 議 題

(1) ラジオカー中継

「金曜中継 フラッと栃木」について

放送日 4/28、5/26、6/2、6/16

(2) その他

5. 議事内容

(1) ラジオカー中継

「金曜中継 フラッと栃木」について

番組視聴：放送した番組を各委員に送付して試聴して頂きました。

議題説明： ラジオと言えば生中継。各地からリポーターが今の情報を伝えるのが基本ですが、栃木放送では、これまでしばらく毎週定期的なレギュラーの生中継枠がなく、県内各地の話題や気になるスポットなどを生放送で伝えることが出来ておりませんでした。開局 60 周年を迎え、栃木県内の今を伝えるとともに、栃木放送の存在を地域にアピールするため、今年 4 月より「金曜中継フラットとちぎ」と題して、リポーターが毎週金曜日に 3 か所生中継を実施して、地域の話、場所、新店舗や新商品、季節の話題などを取り上げています。1 日の中継ポイントは、その日のテーマもしくは、地域を決めて、選定しています。また営業支援のため、営業担当の依頼があればスポンサーの中継も行います。

各委員からは、

○地元の方とのテンポよい掛け合いが「これぞ地元密着のラジオ局」という感じで私は大好きです。今まで長い間定期的な「生放送中継番組」がなかったことに大変驚きました。インタビューする方と受ける方のやり取りがとてもスムーズで、事前の打ち合わせもしっかりしているんだろうな、と思いました。短い時間の中にも店舗の情報や商品情報がたくさん詰まっていて、実際にそのお店に足を運んでみたくなりました。全ての放送で、聴覚（音）香り（嗅覚）見た目（視覚）の情報を上手にいただいていたので聞き手もその商品やお店の感じを想像することができた。スタジオアナウンサー、取材先、インタビュアーの 3 人のやり取りもよかったです。今後もぜひ続けて欲しいと思いました。

○生放送ならではの大変さがあると思いますが、非常に県内の「今」が伝わってきました。ラジオだからこそ、「音」をどのように聴かせるか、「味」や「見た目」をどのように伝えるかが重要であると思うが、とても工夫された番組構成であり、リポーターの方々も丁寧に伝えようと努力している感じが伝わってきました。

○二人とも元気なりポーターでその場の雰囲気を与えている。ただ現場がワクワク感を伝えているのにスタジオの受け手のほうがそのワクワク感を拾っていないのかなと思いました。生中継の企画として新人制作スタッフを現場で育てるという意図もあるということがとても良い企画であると思いつけて欲しいと思う。

○現地の調整とか大変だと思った。音声の調整なども現地の方の声がとてもクリーンに聞こえていたので聞き取り安かった。全てを聞いている訳では無いが後半に次の予告などが入れても良いし、その現地のプチ情報などももう少し入ってもいいかなと思いました。

○県内各地をめぐりラジオの生中継をやるということは、いい意味でローカル放送の醍醐味であると感じました。中継の曜日が金曜日というのも週末に向けて効果的にイベントなどもPRできる曜日かなと思った。

○現地現場の方が直接伝えたいことを伝えていただけるような番組企画だなと思った。ただもう少し出演されてる方の紹介する商品であったり、イベントだったりもう少し掘り下げてリポーターの方には聞いてもらいたいと思った。番組のタイトルである「フラット」ということで気軽に聞いて欲しいという番組でしたら、リスナーの捉え方次第なのかなと思いました。またラジオということで、中継現場の環境ノイズも効果的で聴いているリスナーにはとても伝わるものなのだと思います。

○ラジオでの生中継はとても良い。ただ今回試聴で聴いた4本は全て店舗紹介でしたので店舗紹介番組なのかなと思った。リポーターの方が熱く「来てください！」と言われると逆に行きたくないと感じるリスナーもいるので伝え方の工夫が必要と同時にリポーターのお二人の肩に力が入っていないレポートも期待したいです。落花生屋さんのおじいちゃんとの中継では新聞だと伝わらない、ラジオならではのいい味が出ていてとても良かったです。

○外からの中継はラジオならではのとても良い。ラジオならではの環境ノイズを効果的に聴かせるということを今後も続けて欲しい。ただ場所の説明がラジオなのでもう少し詳しく伝えて欲しいと思った。

○県内各地、今の話題・情報を生で伝えてくれるような番組は以前から期待していましたが、時間、経費、人手不足などにより難しいのかと思っておりましたが、4月からラジオカー中継が始まったとのことでとても嬉しく思います。今回聴かせて頂いたものでは新鮮味がかけマンネリ感も否めないが適度な時間で長すぎずとても聴きやすかった。注文をつけるなら現地までの道案内をもっと詳しく説明してほしいと思いました。

当社としては、これらの意見をもとに、今後の番組制作や広報に取り組んでいきたい旨を、各委員に伝えた。

(2) その他

6. 審議内容

上記の通りであり、特に審議決定し、答申すべきものはなかった。

7. 番組審議会の意見の概要の公表

- ① 当社の番組「栃木放送からのお知らせ」（2023年9月10日）
- ② 当社のホームページに掲載（2023年9月12日）
- ③ 当社事務局に議事録備え置き（2023年9月12日～）

以上